SINOPSIS

HANS JONAS, HACIA UNA ÉTICA ECOLÓGICA

Los primeros que realizaron una revisión crítica de la civilización tecnológica fueron los filósofos de la Escuela de Frankfurt. La tecnología permite avances innegables pero si no se saben distinguir, con nitidez, los fines de los medios y que ha de estar al servicio del hombre, puede convertirse en un instrumento de opresión e incluso, una amenaza para la supervivencia del género humano.

Hans Jonas (1903/1993) es un pensador que cada día interesa más. Toda su filosofía es una toma de conciencia sobre la supervivencia del hombre en una naturaleza progresivamente más degrada por el uso irresponsable de las tecnologías.

¿Se puede hablar de una ética ecologista para Hans Jonas? Es incuestionable. Hemos de reaccionar sobre el poder destructivo que está desarrollando, irresponsablemente, el hombre sobre la naturaleza. Ser hoy responsable, significa asumir un deber para con las generaciones, que todavía no han nacido, así como una posición nítida frente a la destrucción del Planeta Tierra. Por tanto, la supervivencia depende de nuestra inteligencia para adoptar las decisiones oportunas. Y hacerlo con prontitud.

Sus planteamientos fundamentales están expuestos en *El principio de responsabilidad:* ensayo para una ética de la civilización tecnológica,

Las repercusiones en el campo de las éticas aplicadas para la bioética, tecnoética y ética ecológica son de una importancia enorme, así como una advertencia sobre el totalitarismo tecnológico que se nos viene encima.

Uno de los aspectos más destacados de su filosofía es la formulación de sus famosos imperativos forjados adaptando "el imperativo categórico kantiano" a la preservación de la naturaleza y al futuro de la humanidad.

Antonio Chazarra